

Importante informe del Inspector de Consulados a la Cámara de Cafetaleros

Dice que en Inglaterra se ha notado de unos años a esta parte que nuestras clases de café han decaído, que les falta licor y color

La Cámara de Cafetaleros ha recibido un extenso informe del Sr. Guido Von Schroter sobre la propaganda en Europa a favor del café de Costa Rica. Asimismo indica algunas modalidades indispensables para inscribir la marca de nuestro café, adecuada a las costumbres europeas. El Gobierno nuestro tendría que responder de las calidades del café que se enviara amparado al escudo Nacional, si se adopta esta marca.

Indica que una propaganda muy eficaz costaría mucho dinero. Señala la conveniencia de esmerarnos en beneficiar todavía mejor nuestro café, para alcanzar las mejores calidades.

"Hay demasiado lujo, demasiados autos y camiones tanto en San José como en el campo. Se deja todo al cuidado de los mandadores,

quienes no pueden saber como Mincing Lane desea nuestro café", dice el Sr. Von Schroter

Dice que en Inglaterra se ha notado que de unos años a esta parte nuestras clases han decaído, que les falta licor y color. Ya no se beneficia con tanto esmero, salvo contadas excepciones y eso es perjudicial al país. El café medio verde y pintón no puede dar un producto de buen licor y apariencia

satisfactoria. Los beneficios que es esmeran consiguen siempre precios altos.

Manifiesta el Sr. Von Schroter: Hay demasiado lujo, demasiados autos y camiones tanto en San José como en el campo. Se deja todo al cuidado de los mandadores, quienes no pueden saber como Mincing

Lane desea nuestro café. Los cafetales fuera de las fincas grandes y con pocas excepciones, no se trabajan bien. En muchos hay demasiada sombra y la poda no se hace. Desde que hay camión la cuarta parte de la población va diariamente a la Capital para vender una docena de huevos o de naranjas, y mientras tanto se convierten los cafetales en bosques encantados.

Eso no quiere decir que no haya que buscar propaganda adecuada a nuestros artículos, pero esto hay que hacerlo en forma muy conveniente y aprovechando a ser posible los servicios de los Consules."

No para acapararlos, sino para vender en cómodos abonos, debieran los Bancos adquirir muchos bonos del Servicio Nacional de Electricidad

Tal nos dicen los Dpdos. Srs. Guido y Urbina

Tuvimos oportunidad esta mañana de conversar unos minutos con el señor diputado don Juan Guido. Le pedimos su parecer sobre la mejor forma posible en que puede ser cubierto rápidamente el total de los bonos que ha lanzado la Junta del Servicio Nacional de Electricidad, para invertirlos en la utilización en esta capital del sobante de la fuerza del Ferrocarril al Pacífico. Y nos dijo el atento señor Guido:

"Pienso yo que los bancos podrían y debieran tomar cantidades de Bonos del Servicio Nacional. No para acapararlos y enriquecer sus arcas de tan cómoda manera sino para darle facilidades a los pobres, que son siempre los más y también los siempre faltos de oportunidades para invertir admirablemente unos ahorros. Solo así podrían esas gentes adquirir trulos de tal precio y

de tan buen rendimiento. Cada empleado público, cada obrero, podrían obtener un Bono depositando en el Banco un módico abono semanal. Cubierto el precio del Bono, sin que el dinero gane intereses se le entrega el documento al momento."

Así nos había dicho el señor Guido cuando al grupo llegó el también diputado señor Urbina. Le dijimos de la idea de don Juan y se apresuró a decirnos que él también considera esos Bonos como papel del Estado, que es decir garantizados y que aprueba en todo la idea del señor Guido.

Consignamos brevemente el hecho, porque a nosotros nos parece también factible la idea, no sólo para uno de los Bancos de la capital sino para todos.

Falleció el famoso profesor Straton

VUELVE A SONAR BRIAND COMO CANDIDATO A PREMIER

París, 30.—Mientras prevalece la crisis parlamentaria, vuelve a sonar el nombre de Aristides Briand para que tome a tomar la presidencia del Gabinete. Muchos observadores creen que sería fácil en este momento proceder a formar un gabinete sin la proyectada coalición, ya que la cuestión mayoritaria se establecerá con solo los elementos que al tiempo simpatizan con Briand. No obstante, Briand no ha querido hacer declaraciones de ningún género.

EL BOXEO DE ANOCHE EN LOS ANGELES

Los Angeles 30.—En el llamado Wrigley Field, se efectuó anoche el encuentro entre Mickey Walker y Ace Hudkins, habiendo vencido el primero al segundo por decisión según se ha hecho saber a la prensa. El fallo se dió después del décimo round. Las entradas a este espectáculo acumularon una suma de 140.000 dólares provenientes de los 25 mil espectadores que ansiaban ver la definición de la disputa del

trono del campeonato de peso medio.

MURIO EL FAMOSO PROFESOR STRATON

Clifton Springs, N. Y. 30.—A la edad de cincuenta y cuatro años dejó de existir el Profesor y Rev. John Roach Straton, conocido en el mundo científico como uno de los paladines atildados del fundamentalismo. El fallecimiento sobrevino a un ataque cardíaco. Se recordará que fue el Profesor Straton, quien sirviendo como pastor en la Calvary Baptist Church, de Nueva York, se cundió y se sinceró con la suerte que corrió William Jennings Bryan en el famoso juicio Scopes diligenciado en Daytona, del Estado de Texas en 1925. También se le recuerda por sus famosos debates con William A. Brady, uno de los magnates de la Broadway. Hace próximamente un mes entró en estado nervioso con el resultado definitivo de anoche. El Dr. Straton fue, en tiempos de la próxima pasada campaña presidencial, uno de los más acerbos oponentes del candidato demócrata Alfred E. Smith.

Doumergue encargó esta tarde a Clementel la formación de gabinete

CLEMENTEL DICE QUE EL SECRETO ESTARA EN LA RECONCILIACION

París, 30.—Clementel dijo a los periodistas que el secreto de la formación del gabinete estará en la reconciliación con los republicanos y que no es cierto que haya asegurado que él está dispuesto a formar gabinete en unas pocas horas.

DOUMERGUE ENCARGO A CLEMENTEL PARA FORMAR NUEVO GABINETE

París, 30. Inesperadamente los siete días que han transcurrido de crisis parlamentaria, han tenido esta tarde un aspecto alentador, puesto que el Presidente Doumergue en la firme convicción de que ella ha de concluir definitivamente, llamó esta tarde al Senador radical Clementel quien funge actualmente como Chairman de la Comisión

Financiera de la Cámara Alta y le encargó la formación de un nuevo gabinete, comisión que inmediatamente fue aceptada con agrado por Clementel.

Esta designación sobrevino poco después que Briand se había entrevistado con el Pde. Doumergue a quien le expresó que a más de lamentar el abandono de los intentos de Daladier en cuyo gobierno deseaba cooperar, creía irreparable la pérdida de la ocasión de haber formado un gobierno de concentración izquierda. Briand ha declarado que él entiende que cualesquiera que sean las intenciones de Clementel, el sistema de concentración es inminente.

Esta noche, Clementel se entrevistará con los líderes y expondrá las bases del negociado de la constitución de su proyectado gobierno.

Esta tarde no había llegado a fomento ningún reclamo de propietarios de fincas de café en la carretera a Heredia

A las tres de la tarde de hoy no se había presentado a la Secretaría de Fomento ningún reclamo de propietarios de fincas de café situadas a lo largo de la carretera de Heredia, entre el río Bermúdez y el río Pirris. Según el Diario de Costa Rica de hoy los finqueros de aque-

llas vecindades van a reclamar al Gobierno el que por los trabajos de construcción de carretera que allí se llevan a cabo se haya dejado sin salida a sus propiedades, lo que les viene a ocasionar un grave perjuicio al impedirles la salida de la cosecha del café.

No suspenderá la Northern el servicio de trenes a provincias

A última hora se nos comunica que a solicitud de un grupo de señores diputados, la Northern Railway Co. ha accedido a no suspender el servicio de trenes con provincias que venía anunciando para el primero del próximo mes. En otro lugar de la

presente edición comentamos con cuanto desagrado se había recibido la nueva de tal suspensión por lo que, esta noticia que damos ahora, habrá de ser para general satisfacción, especialmente de los vecinos de Heredia, Alajuela y poblaciones circunvecinas.

En Palestina siguen decapitando a las personas por centenares

Jerusalem, 30.—De fuente insospechable se ha sabido aquí que Ibn Saud, ordenó hoy la ejecución de ciento cincuenta miembros de la tribu revolucionaria de Mutair. Su Jefe que le sigue en mando el Emir Masaeb hizo igualmente decapitar hoy doscientos prisioneros de la tribu de Ikhaman. La situación es un síntoma inequívoco de la tensión en Arabia.

VIENE UN DIPLODOCUS PARA MEXICO

Mexico, 30.—Se han recibido informaciones en la Secretaría de Agricultura y Fomento de que ya esta en camino el colosal esqueleto del diplococus, formidable animal prehistórico, que ha sido obsequiado galantemente a México por el Museo Carnegie, de Pennsylvania, Estados Unidos de América. Treinta y seis grandes cajas de empaque han sido utilizadas para trasladar por ferrocarril los restos de este enorme ejemplar de una especie que floreció en el mundo hace cientos de miles de años.

BOMBEROS QUE ESTUVIERON A PUNTO DE PERECER

Nueva Orleans, 30.—Varios bomberos estuvieron a punto de perecer cuando trabajaban de conjurar un incendio declarado en la planta ladrillera de Southern Scrap Material Company en la Calle de Bella Vista. Momentos después de haber cambiado de sitio, cayeron dos tabiques que les hubiesen matado. Los daños ocasionados en la planta—que casi ha quedado destruida—se estiman en veinte mil dólares.

LA COMISION DE BOXEO AMERICANA ES CONSULTADA POR LA DE INGLATERRA

Nueva York, 30.—Se ha anunciado hoy que el British Board of Boxing Control de Londres, ha pedido a la Comisión Atlética de esta ciudad que conceda su reconocimiento a un match que se verificará en Londres, entre Jack Sharkey y Phil Scot. La Comisión parece inclinada a proveer de conformidad.

FUE SENTENCIADO EL HIJO DEL PREMIER BETHLEM

Budapest, 30.—El hijo mayor del Premier, Conde Bethlem, ha sido sentenciado a tres días de cárcel después del incremento de un elemento de la alta aristocracia húngara a consecuencia de un anterior encuentro personal.

EL INVIERNO EN EL CENTRO DE EE. UU.

Denver, Colorado, 30.—El invierno no se ha instalado con todos los rigores pero en crecidas proporciones, al punto que desde Montana hasta Nuevo México, la nieve ha alcanzado ya 5 pulgadas. Así mismo sucede en algunos lugares de Wyoming. Los trasportes aéreos fueron paralizados pues la niebla es espesísima teniendo que enviarse la correspondencia por tren. Muchos caminos están también casi intrasitables.

EL REY DE ITALIA VISITARA AL SUMO PONTIFICE

Roma, 30.—De fuente del gobierno no se sabe que el Rey Victor Manuel y la Reina de Italia visitarán el Vaticano el día doce del próximo Noviembre.

No se ha precisado aún el precio del transporte de café a Londres

Hace ya varios días conversamos con el caballero don Manuel F. Quesada acerca de la fijación de fletes por las compañías navieras, para la exportación de la próxima cosecha de café. El señor Quesada en esta oportunidad nos manifestó que en lo que se refería a las compañías que él representaba haría una proposición a la Cámara de Cafetaleros de Costa Rica y nos ofreció amplios detalles para la ocasión en que presentará su oferta.

Hoy hemos vuelto a platicar sobre el mismo asunto con el señor Quesada, quien al respecto nos dijo:

—Yo no he hablado de 45 chelines ni de ninguno otro precio fijo. Cabalmente ahora estoy redactando un borrador de la propuesta documentada que entregaré personalmente en la reunión del lunes próximo de la Junta Directiva de la Cámara de Cafetaleros. Hasta tanto no haya entregado esa oferta no quiero referirme extensamente. Si puedo adelantarles los siguientes detalles:

—Los fletes de los barcos que represento, si no son los mismos del año recién pasado, pudieran ser que fuesen reducidos, pero en ningún caso serán aumentados.

El primer buque que viene es el SKARD, clasificado en primera categoría en el Lloyd's, y apto para acarrear tres mil toneladas de carga. Este vapor salió de Europa anteayer 28 de octubre y arribará a Puntarenas alrededor del 20 de noviembre entrante.

El segundo barco es el SKOGVIK, de igual clasificación y tamaño que el anterior, y saldrá de Europa el 10 de noviembre próximo.

Al despedirnos del señor Quesada, agradeciéndole sus informes, le manifestamos que teníamos notificación—como ya lo publicamos hace varios días—que la conferencia de las otras compañías navieras se había celebrado, acordando no rebajar los fletes y que si al final de la cosecha alguna otra compañía de las que no asistieron a la reunión había hecho fletes menores, ellas devolverían las sumas cobradas de más.

MIERCOLES Y JUEVES

Solo dos días que Usted espere y el viernes 1º de Noviembre, con una rebaja de un 50 por ciento, podrá obtener cualquiera de las mercaderías que le ofrece el espléndido

BARATILLO

de LA VALENCIANA

Calixto Madrigal

LA SECRETARIA DE SALUBRIDAD CONFIRMA QUE ES PESIMO EL ES-

Como feliz resultado de una serie de observaciones que la Secretaria de Salubridad hizo al Gobernador para ser sometidas a la consideración de la Municipalidad, el Doctor Cordero miembro de una de las Comisiones Técnicas, acaba de formular un plan de saneamiento que debe merecer la más entusiasta acogida de todos los ciudadanos.

Hay que repetirlo: la ciudad de San José, Capital de la República, dista mucho de ser una ciudad limpia. La pavimentación con sus obras anexas y la ampliación de la cañería mejorarán notablemente la higiene y la estética de la ciudad pero es necesario no incurrir más en el error de abrir nuevas calles, fomentar nuevas poblaciones sin ser posible la urbanización correcta de éstas; la acequia de las Arias y

VÉNDASE UN **Bradley** Y A LA PLAYA



UNA, dos, tres! Una zambullida entre las olas. Un desafío a ver quien llega primero al poste. Luego, un paseo en la playa. Y por todas partes ojos que aplauden con la mirada la belleza, la elegancia y la gallardía que imprime un traje de baño Bradley.

Exáminelos en los mejores establecimientos del ramo, o comuníquese con los agentes: ENRIQUE H. LEE Apartado 473, San José Costa Rica **Bradley Knitting Co.** Milwaukee, Wis., E. U. A.

ITADO SANITARIO DE LA CAPITAL

DOCUMENTOS QUE INTERESAN AL VECINDARIO EN GENERAL. — "SANEAMIENTO DE LA CIUDAD"

la quebrada de Lantisco deben ser canalizadas hasta las afueras de la ciudad; hay que construir numerosas alcantarillas ampliar unas y proteger otras, abrir y cementar desagües. Por una imperfecta recolección de las aguas en el Sur de la ciudad la población vive en las más desastrosas condiciones sanitarias; las casas se inundan, los desagües improvisados se rebalsan, los excusados generalmente de hueco se desbordan y en un asqueroso medio de lodo; materias fecales y malos olores, juegan los niños. Creo haberlo dicho alguna vez, lo que más sorprende de nuestra moralidad infantil elevada es que ella no sea más alta todavía. Nuestro sistema de recolección de basuras es defectuoso y la destrucción de las mismas deficiente. Es un cuadro antipático, sucio y peligroso el que presenta la ciudad todas las mañanas; carretones abiertos y mal entretenidos conducen la basura seguidos de una bandada de perros, de una nube de zopilotes y un enjambre de moscas. El empleado que recoge las basuras entra a las casas con un gangoche que ha penetrado ya en muchísimos otros hogares seguido también el pobre trabajador de moscas que vienen acompañándolo desde grandes distancias. Este sistema primitivo debe desaparecer sustituyendo los carretones por camiones y modificando el sistema de recolección. Aquí se quiso en días anteriores implantar el viejo sistema que existía en algunas ciudades de los Estados Unidos, en Panamá y la Habana consistente en dejar los depósitos de basura en la acera frente a las casas en horas determinadas para que el recolector las recoja. Este sistema, superior en todo caso al que tenemos, tiene el grave inconveniente de dar a la ciudad un aspecto desagradable en las horas de la recolección con la exposición de basuras de distinta clase, con la pluralidad de los recipientes para colectarla, con la presencia de los zopilotes alrededor de los depósitos etc. El sistema que actualmente se sigue en la Habana e impuesto en medio de todas las protestas por el

Ministro de Fomento el ya clásico don José Miguel de Céspedes consiste en la recolección en horas perfectamente determinadas de las basuras que los habitantes de cada casa sacan al sonido de la campanilla nunciadora de que el camión se acerca; Estos camiones son de hierro, pintados y dispuestos de tal manera que su contenido no es visto por el público; el personal está organizado militar o casi militarmente; los empleados llevan uniforme y hasta donde ello es posible si se piensa en el oficio que se desempeña van siempre limpios. El servicio se hace rápidamente y las ventajas que de él se derivan huelga contarlas. Urge también a la ciudad la generalización de su sistema de cloacas, la ampliación de los colectores y establecimiento de una nueva planta purificadora para uno de los sectores meridionales de la ciudad: todas estas obras son indispensables para tener una ciudad sana, limpia, decente. El proyecto de saneamiento debe ser visto con simpatía y acuerdo por todos. De no ser así no hay derecho para que la prensa y los vecinos hablen de las malas condiciones higiénicas de la ciudad, de la prevalencia de enfermedades, de la alta mortalidad etc. etc. Yo no dudo ni un instante que el Congreso apoyará la gestión municipal y menos aun que el Poder Ejecutivo le preste su más entusiasta ayuda. La ciudad de San José es la capital de la República el asiento del Gobierno, la sede de la diplomacia, el centro del comercio, la banca y el turismo y debe ser por lo tanto la ciudad mejor entretenida contribuyendo a ello el país entero.

En días anteriores el Congreso de los Estados Unidos votó doscientos cincuenta millones de dólares para edificios públicos en Washington con el beneplácito de todo el país que desea que su ciudad capital sea cada día la más hermosa y más bella; si para salir adelante es preciso que el Gobierno contribuya, que contribuya pues; y si es necesario aumentar la contribución urbana, hay que aumentarla que

en verdad ello no significa sacrificio pecuniario para los vecinos ya que automáticamente el valor de la propiedad aumentará.

23 de marzo de 1929.

Señor Gobernador, Ciudad.

Las condiciones sanitarias de la ciudad distan mucho de ser aceptables. Todos los días telefónica o personalmente llegan a este despacho quejas en relación con la falta de higiene y yo más de una ocasión he podido constatar la legitimidad de ellas. Las calles están mal barridas; los desagües sucios, los frentes de las casas enmontados; las calles de los alrededores de la ciudad y aun algunas dentro de ella están convertidas en botaderos de escombros; cada uno construye a su manera y personas hay que en el lugar más visible de su propiedad hacen excusados de hueco ofendiendo así hasta el pudor de los vecinos y transeúntes. En los desagües del centro de la ciudad, alguna autoridad tuvo la feliz ocurrencia de abrir huecos que se llenan de agua y de lodo despidiendo malos olores y dando un aspecto desagradable cuando no se transforman en criaderos de zancudos. Hace más de un año me dirigí a usted y a todas las comisiones Municipales a fin de que esta anomalía se corrigiera, todo el mundo estuvo de acuerdo conmigo, pero nada se hizo; la cantidad de perros vagabundos en nuestras calles nos llena de peligro en todo orden y de desprestigio. Más de una vez he conversado con el señor Jefe de Sanidad el muy competente higienista doctor Fonseca Calvo de todas estas cosas, mas él alega con razón no tener fondos ni personal para realizar trabajos de mejoramiento sanitario. La cantidad de polvo que se levanta de las calles es un peligro mecánico infeccioso y una molestia. Recuerdo que antes cuando se hablaba menos de la higiene había varias bombas que aun cuando no muy elegantes llenaban su cometido más o menos satisfactoriamente ¿Cómo es posible que en la actualidad ese servicio haya decaído al extremo de que prácticamente no existe? Yo no quiero hacer reproches a nadie. Dios me libre de tal cosa, sino simplemente llamar la atención de usted como primera autoridad para que us-

Rumford Baking Powder

(Polvos para hornear «RUMFORD».)

Puro y saludable - Barato en precio
PIDA SIEMPRE «RUMFORD».

SANATORIO CARIT O SANATORIO DURAN

Un distinguido lector de este vespertino nos ha escrito haciéndonos constar su inconformidad con que en nota aparecida en días anteriores, dijéramos Sanatorio Durán en vez de Sanatorio Carit. Nos cita, para reforzar su argumentación el decreto No. 58 del 16 de agosto de 1915 que creó ese establecimiento de beneficencia.

Entendemos muy pertinentes sus razones y sin entrar a discutir, simplemente por falta ahora de tiempo, coincidimos con su parecer de que por haber legado el recordado filántropo toda su fortuna al Estado para objetos de beneficencia, bien merece, aparte las razones legales, que por gratitud se conserve su nombre.

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co.

COMPANIA REAL HOLANDESA DE VAPORES

EL VAPOR

SIMON BOLIVAR

DE 12.000 TONELADAS

Saldrá de LIMON para AMSTERDAN con escala en Cristóbal Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre.

El 31 de Octubre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes dirijase

SASSO & PIRIE, Sucesores, Agentes Generales
ALBERTO ARAGON, Sub-Agente, Limón

ted a su vez la llamé a la Municipalidad en el sentido de que es preciso aumentar el Presupuesto de sanidad para atender las necesidades más urgentes de la población; aumentar el Presupuesto no para nombrar jefes sino para pagar peones. Si el contrato que la Municipalidad tiene para la limpieza de la ciudad y destrucción de las basuras no permite a los contratistas un trabajo más eficiente que se mejoren las condiciones del contrato o que se haga otro para el aseo de determinadas zonas de la ciudad, pero que se haga alguna cosa. Los barrios Keith, México y Cruz Roja están en un abandono mortificante. Alguna vez me dirigí a la comisión técnica respectiva en el sentido de dar a los habitantes de la Cruz Roja un poco de agua buena en vez de la tóxica que hoy consumen, pero tal esfuerzo fue en vano. Actualmente hay tifoidea en el barrio de la Cruz Roja y si tomamos en cuenta el agua que consumen estas pobres gentes, el pésimo servicio de excusa-

dos, la ausencia de desagües, el deficiente servicio de basura con la cantidad de moscas que es lógica consecuencia, y la mancomunidad en que viven sus habitantes es muy de temerse que la tifoidea tome allí fuerza y sus peligros se extiendan a toda la ciudad. El problema sanitario de la ciudad es muy serio y no hemos de esperar a que la pavimentación venga a resolverlo si quiere sea en parte, sino que es preciso actuar enseguida.

Sin entrar a discutir las ventajas o desventajas de las comisiones técnicas yo me permitiría con todo respeto insinuar la conveniencia de que a toda sesión de las comisiones asista un delegado de la Municipalidad y viceversa a fin de crear la coordinación que debe existir entre esos organismos. Repito que sólo quiero que se vea en esta nota un deseo de colaboración y de ninguna manera el afán tan en boga hoy de mortificar a nadie.

De usted atto. v. s. s.,

Solón Núñez

BAUTIZOS

Han sido bautizados los niños siguientes: Carlos Antonio, nacido el 6 de Octubre, hijo de Carlos Aguilar y Emilce Díaz; Guillermo, nacido el 30 de Agosto, hijo de Miguel Salas y Blanca Rosa Aptavia; Gilda, nacida el 23 de Octubre, hija de Mariano Peña González y Graciela Herrera García; María Eugenia, nacida el 27 de Setiembre, hija de Manuel Castro Castro y Olinda Jiménez Gómez.

SOCIALES Y PERSONALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN F.

TE DE LINO

Un grupo de amigos obsequiará en día próximo en los salones del Club Unión, en despedida de su vida de soltera, a la señorita Clemencia Saborío Lizano, prometida de don Manuel Carazo.

NATALICIOS

Lo celebran mañana doña Celina Fernández Rodríguez de Coto, señorita Margarita Brenes Gutiérrez, señores don Roberto Wille L. don Francisco Sáenz Rojas, y don Alfonso Jiménez Rojas.

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Emilia Esquivel Carazo de Herán, 1928; señoritas Elsa Guzmán Quirós, 1927; Pacífica Fournier Quirós, 1924; María Josefa Guillén, 1915; señores don Francisco Bejarano Ajpizar, 1928; don Marcos Evangelista Campos, 1925; Lic. don Miguel Pacheco Marchena, 1900; don José Ramón Paniagua Aguijar, 1914; y don Manuel Vargas Montoto, 1921.

PETICION PARA QUE SE DECLARE MAL ADMITIDO EL RECURSO

Estudio del Lic. Antonio Picado

La facultad que concede el art. 974 a la parte victoriosa de pedir que se declare mal admitido el recurso, da lugar a retrasos grandes sin que, en mi sentir, ese trámite pueda reputarse como necesario o indispensable. Quien ha obtenido sentencia favorable, se vuelve muy exigente en cuanto a los requisitos formales que debe llenar el recurso, y de ahí la frecuencia de las peticiones que se formulan de acuerdo con el artículo 974. Esas peticiones son desestimadas casi siempre, lo que revela su falta de fundamento.

Por otra parte, la Sala de Casación ha entendido que está facultada para declarar mal admitido el recurso, en cualquier momento y de oficio. Si ello es así, menos se justifica el conceder términos especiales a las partes para la petición en referencia. Aun conservando el referido trámite en favor de la parte victoriosa, el artículo 974 puede redactarse en términos que no dé lugar a los retrasos de que he hecho mención. Tal redacción puede ser la siguiente:

Artículo 974: "La resolución que admita el recurso se notificará a las partes que estén apersonadas en casación con casa señalada para oír notificaciones y no se dará respecto de ella ningún recurso. Sin embargo, en cualquier tiempo podrá la Sala, de oficio, declarar mal admitido el recurso. Podrá también hacerlo a petición de parte cuando tal petición hubiere sido formulada dentro de los tres días siguientes a la notificación del auto de admisión. El trámite de esa petición no estorbará el curso normal del recurso. Si se declare mal admitido, se devolverán los autos al Tribunal que pronunció la resolución de que se interpone casación con certificación de lo resuelto por el Tribunal Superior".

Si se declare mal admitido, se devolverán los autos al Tribunal que pronunció la resolución de que se interpone casación con certificación de lo resuelto por el Tribunal Superior".

Si se declare mal admitido, se devolverán los autos al Tribunal que pronunció la resolución de que se interpone casación con certificación de lo resuelto por el Tribunal Superior".

Si se declare mal admitido, se devolverán los autos al Tribunal que pronunció la resolución de que se interpone casación con certificación de lo resuelto por el Tribunal Superior".

TRAMITE DE VISTA

Una de las últimas reformas introducidas al Código de Procedimientos Civiles dispuso que el trámite de vista en segunda instancia no se verificará sino cuando alguna de las partes lo hubiere solicitado al evacuar los traslados. No hay razón alguna para que una disposición semejante no rija también para el recurso de casación.

Todo asunto en Casación está sujeto al trámite de vista; y si se toma en cuenta, como ya lo tengo dicho, que los señalamientos alcanzan en la actualidad hasta seis meses y que con mucha frecuencia ocurren diferimientos de vista, por diversos motivos, teme mos que el mayor atraso lo ocasiona el señalamiento para el trámite en referencia.

De los asuntos que llegan al Tribunal Superior solo un diez por ciento poco más o menos, sufre el debate oral. En multitud de casos las partes se empeñan en que se les hagan señalamientos cortos, y en otros consultan si se les admitirá la renuncia de ese trámite, renuncia que no ha sido admitida por la Sala de Casación. Los señalamientos largos causan un malestar general entre las partes, y a veces acarrea sin fundamento, censuras para el Tribunal.

En realidad, el debate oral sólo se justifica en asuntos de mucha importancia económica o jurídica y únicamente cuando se trata de la sentencia que resuelve el fondo del negocio. La mayoría de los recursos carecen de esas características, y de ahí que los señalamientos pasen sin que nadie comparezca a alegar en estrados. Conforme al criterio expuesto, los señalamientos en Casación serían muy pocos y estarían hechos a términos cortos.

En los recursos que se interponen sólo por la forma, la parte recurrente admite siempre lo innecesario de la vista, y cuando el defecto base del recurso es muy

Continúa en la página 8

Advertisement for the wedding of Ricardo Guevara and Benilda de Guevara. It mentions the bride's name Felicia and the groom's name Cecilio Underwood. The ceremony will take place on November 9th at 8 PM at the parents' home.

REGRESO

En la tarde de ayer, desembarcó en Puerto Limón, debiendo de ingresar en la tarde de hoy a esta capital, el Profesor don José Castro Carazo, uno de los más prestigiados elementos en el arte musical. Presentamos al estimable viajero nuestro ateno saludo de bienvenida.

DON PEDRO AGUILAR

Ha estado enfermo en la ciudad de Naranjo, pero dichosamente se encuentra en vías de completo restablecimiento, el caballero don Pedro Aguilar. Lamentamos la dolencia y deseamos su pronto restablecimiento.

DE PARIS

Por noticias recibidas en esta capital se nos ha informado que en el mes próximo embarcarán en Francia con destino a Costa Rica, doña Luisa Moreno de Jiménez, Doña Ada Fernández de Murinho y su hija la señorita Zulay, a quienes anticipamos nuestro saludo.

DE GRAVEDAD

Enferma de bastante cuidado se encuentra desde hace varios días doña María Rodríguez v. de González, lo cual alarma muy justamente a sus familiares y amigos que se han reunido en torno del lecho de la estimable paciente. Deseamos su restablecimiento.

BODA EFECTUADA

En fina cartulina, don Enrique Donato y doña Hortensia Romero de Donato se han servido participar nos su efectuado enlace y se ponen a nuestras órdenes en su nuevo estado. Saludamos a los nuevos esposos y deseamos al recién fundado hogar todo género de dichas.

BODA EFECTUADA

El Presbítero don Ramón Junoy impartió en la Catedral de Alajuela, la noche del sábado pasado, su bendición a don Francisco Escalante y la señorita Isabel Rodríguez, a quienes nos place felicitar.

Para teñir el Cabello y el Bigote

Para devolver al cabello (y al bigote o la barba) su color natural, ya sea negro o castaño, recomendamos el Polvo ORLEX, que disuelto en agua forma un magnífico tinte para el cabello canoso. Es fácil de preparar y aplicar, cuesta poco y dura mucho. Además de teñir el pelo lo pone suave y sedoso. Compre el Polvo ORLEX en las boticas.

NACIMIENTO

En la ciudad de Alajuela el hogar de don Francisco Saborío y su señora esposa doña Emilia de Saborío, se encuentra de gala con el feliz nacimiento de un varoncito. A los dichosos padres enviamos nuestra enhorabuena.

Advertisement for Angela Zelaya and Hermanas, specializing in fine needlework (Bordados finos) from Cadeneta and Singer. Located at 50 varas Norte Parque Morazán.

OPERACION

En la Clínica Moderna, fue sometida a una operación, la joven dama doña Alicia Monturiol de Roa, cuyo estado de salud, después de la intervención quirúrgica, ha continuado siendo bastante satisfactorio. Nos alegramos, deseando que sea efectivo su restablecimiento.

DON DAVID MADURO

Ha sido sometido a una delicada intervención quirúrgica, por los Dres. Moreno Cañas y Cubero, nuestro amigo don David Maduro cuyo estado de salud ha continuado siendo bastante satisfactorio, después. Lamentamos la dolencia que le aqueja y deseamos que logre la ciencia restablecerle.

FECHA MATRIMONIAL

Lo celebran mañana don Manuel Alberto Hoto y doña Celia Fernández Rodríguez, 1923; Lic. don Julio Gudián y doña María Cristina Aguero, 1914; don Abramo Bresciani y doña Paulina Fournier, 1904; don José María Chinchilla y doña Eva Martínez, 1903.

LOS TES DANZANTES DEL TENNIS

El Comité de Diversiones del Club de Tennis de San José ha dispuesto inaugurar los tes sabatinos de verano, en los salones de este centro social, la tarde del sábado 9 de Noviembre próximo, sirviendo para el caso las tarjetas de invitación ya circuladas en nuestra sociedad. Se ha fijado de las 4 y media a las 7 de la noche, como las horas de diversión.

AMONESTACIONES EN LA DOLOROSA

En la Parroquia de la Dolorosa se corren las amonestaciones de matrimonio de don Miguel Angel Ulla Zamora y la señorita Rosa Ramírez don Bolívar Bolaños Quesada y señorita Sara Molina Moreno.

DEL HOGAR ZUNIGA-ORTUNO

El varoncito nacido el 1 de Junio próximo pasado en el hogar de don José María Zúñiga L. y su señora esposa doña Isabel Ortuno Quirós, ha sido presentado a la pila bautismal, para imponerse el nombre de Rodrigo.

PARTICIPACION

En nuestra página social como único medio de comunicación entre los diferentes elementos de la colectividad, don Ricardo Guevara y su señora esposa doña Benilda, hacen participación a sus amistades de la próxima boda de su hija la señorita Felicia, con el señor don Cecilio Underwood, quien hace a sus amistades la misma participación. Anticipamos a los nuevos esposos nuestros votos de ventura.

Large advertisement for 'LA MASCOTA' by Sibas Brenes. It promotes 'Más Colosal de los Baratillos' (More colossal than the cheap goods) and guarantees that prices will never be seen elsewhere. It mentions a sale on November 4th and lists various types of goods available.

Advertisement for Sibas Brenes, featuring the slogan 'Una ocasión como hay pocas' (An occasion like there are few). It discusses the current economic situation and encourages people to take advantage of the sale. It also mentions a company of opera.

Advertisement for 'AZUCAR del INGENIO VICTORIA es el MEJOR DEL PAIS'. It encourages consumers to buy sugar from the best source.

BAILE DE AMIGOS

En la noche de hoy, en casa de habitación de doña Rosa de Murrillo, un grupo de jóvenes y señoritas, efectuarán un baile de con fianza habiéndose contratado para la ejecución del programa musical la Orquesta Imperial, bajo la dirección de don Julio Jiménez.

Advertisement for 'Borrásé Hnos.' (Borrásé Brothers).

Importantes mejoras para "La Nueva Prensa"

Desde el lunes de la semana en curso están en nuestra casa los nuevos propietarios de esta empresa periodística y aunque es verdad que de conformidad con el convenio celebrado, ellos no se harán cargo de LA NUEVA PRENSA hasta el 1º de Noviembre, nos están prestando ya su concurso en nuestras diarias tareas.

El señor Quijano, quien será el Director de LA NUEVA PRENSA, nos ha referido algunos de sus proyectos que nosotros consideramos de interés y vemos con simpatía porque tienden a levantar el buen nombre que mediante nuestro esfuerzo de nueve años ha logrado alcanzar nuestro diario. Personalmente el Sr. Quijano irá solicitando autorización de las principales personalidades del país para incluir sus nombres en una lista de colaboradores que darán positivo interés y prestigio a LA NUEVA PRENSA.

Este será el diario de todos y para todos; habrá secciones políticas en que emitan opinión los hombres que tengan autoridad moral bastante para hacerlo bajo su responsabilidad, sin distinción de partidos; en ese aspecto LA NUEVA PRENSA será un periódico de combate que transmitirá el eco de la opinión pública por medio de sus más prestigiados representantes; la sección social será atendida con esmero haciendo lo posible por aumentarla mediante la colaboración que distinguidos elementos prestarán a nuestro cronista el señor Tristán; tendrá amplia información de corresponsales en el resto del país porque en todos los pueblos hay asuntos que merecen tratarse públicamente por el aspecto nacional que tienen; con la colaboración de distinguidos profesionales dará informes a los lectores sobre asuntos de actualidad científica; los profesores tendrán en las columnas de LA NUEVA PRENSA lugar de preferencia para la discusión de sus programas y la enseñanza pública será atendida con todo el interés que justamente merece; la crónica sobre sucesos extranjeros será cuidadosamente seleccionada a fin de que los lectores tengan conocimiento de lo que sucede en el resto del mundo por medios más detallados que los que ofrecen los breves despachos cablegráficos.

Las mujeres,—nos dijo el amigo Quijano—que en todas partes del mundo van conquistando sus derechos, sin echar en olvido sus deberes, encontrarán en LA NUEVA PRENSA un campo libre para emitir sus opiniones y defender sus tendencias encaminadas a una mejor condición dentro de sus capacidades. Contamos ya con la colaboración de distinguidas señoras y señoritas defensoras de los derechos femeninos y gustosos ofrecemos nuestro diario a todas las mujeres que en Costa Rica se distinguen por el entusiasmo con que lleven en alto la bandera feminista.

Todos los credos y todas las tendencias honradas tendrán en LA NUEVA PRENSA un campo libre; y será desechada, así se nos ofrezca el pago a precio de oro, cualquier publicación de tendencia personal porque pensamos que los asuntos de índole privada no deben tratarse por medio de la prensa.

En general, pues, y a medida que el desarrollo de nuestra empresa lo permita, iremos mejorando este diario de la tarde hasta colocarlo en primera línea entre los periódicos del país.

Para conocimiento de los lectores transmitimos los proyectos del compañero señor Quijano, quien sin duda los realizará al pie de la letra dando así a LA NUEVA PRENSA un vigoroso impulso que nosotros por adelantado celebramos ya que en este diario hemos puesto el mejor de todos nuestros empeños de trabajadores incansables.

La Administración del F. al P. ha presentado a Fomento un plano para la reparación de la vía

El señor Administrador del Ferrocarril al Pacífico ha enviado y a solicitud de la Secretaría de Fomento un interesante plan para las reparaciones en la ferro-vía de aquella empresa nacional.

En ese plan se contemplan todos los detalles necesarios para

dejar aquella vía en condiciones de seguridad, duración y buen servicio.

El tiempo que calcula el señor Administrador del Ferrocarril para llevar a cabo ese trabajo, es de tres años.

DE ULTIMA HORA

Bracale debuta hasta el domingo

Por cablegrama recibido el domingo siempre con Aida, en la tarde de hoy, el empresario don Dionisio Facio, nos ha rogado avisemos a los lectores que el debut de la gran Compañía de Opera Bracale, no será sino hasta

MAÑANA SE REUNE LA LIGA CIVICA

Mañana por la noche, en la oficina del licenciado don Ricardo Fournier celebrará reunión la Liga Cívica. En el seno de esa agrupación, que se propone grandes actividades, serán tratados en la reunión de mañana muy importantes asuntos.

AYER FALTO EL AGUA EN LA CAÑERIA DE ESTA CAPITAL.—LOS VECINOS SE QUEJAN DE QUE NO SE AVISE CUANDO SE VA A SUSPENDER ESE SERVICIO

Durante gran parte del día de ayer faltó el agua en la cañería de esta capital. En las horas de la tarde nos dijo por teléfono el Guarda de los tanques en Aranjuez que la interrupción del servicio de la cañería se debía a trabajos que se estaban verificando en los tanques de Tres Ríos. Los vecinos de esta capital se muestran quejosos de que no se les avise previamente cuando va a cortarse el agua para tener tiempo de almacenar líquido para los usos domésticos.

Duelo Social de Hoy

Cuando termina para nosotros el año necrológico, en el mismo lapso de tiempo en que anotamos en la lista de personas eternamente desaparecidas del ambiente el nombre de don Jacinto Roig, recordado caballero que con su trabajo y honradéz prestigió el ambiente de la Colonia Española y los méritos de su familia, debemos también consignar el nombre de la que fue su noble compañera doña Isabel Morella, fallecida en la ciudad de Limón, en las primeras horas del día de ayer y cuyos restos fueron trasladados a esta capital en carro especial de ese día para darles sepultura en el cementerio General, después de los funerales celebrados en la Parroquia de la Soledad a las 10 y 30 de la mañana de hoy. Breve esta nota, que escribimos a la memoria de doña Isabel, de jamos para nueva oportunidad el rendir un tributo a su memoria, y mientras tanto reciban sus hijos don Jorge Fonseca y señora, don Emilio Aubert y señora, don Stanley Bremmer y señora, don Luis Roig y señora, sus hermanas doña María v. de Figuls y doña Josefa v. de Canalías, el testimonio de nuestra sentida condolencia, el cual hacemos extensivo a sus nietos sobrinos y demás familia.

La Nota Social del Día

HOMENAJE DE CARIÑO Y SIMPATIA A LA SEÑORITA LYDIA LINDO CON OCASION DE SUS PROXIMAS NUPCIAS



SEÑORITA MARTA ESCALANTE BONILLA

Organizadora, en compañía de las señoritas Clemencia Mata y Celinita Lahmann, del festival en los aristocráticos salones del Club Unión, en honor a la señorita Lydia Lindo.

Foto Hernández

En las horas de la tarde de hoy, cuando nuestro diario sea pregonado en las calles de la ciudad capital, en los aristocráticos salones del Club Unión, un grupo de damas y señoritas de nuestra alta sociedad, se encontrarán reunidas para cumplimentar a la gentil señorita Lydia Lindo Acuña, prometida del Doctor don Alexis Agüero, cuyas nupcias han

de celebrarse en día próximo. Elocuente es la manifestación que se hace a quien en la tarde de hoy se despidió de sus amigas con el clásico té de lino, que es símbolo de felicidad para la bella novia que ha de mirar su hogar resplandeciente siempre en dichas cimentadas por la hombría de bien del Doctor Agüero y la alta estima social.

Los preparativos de la fiesta que se celebra en la tarde de hoy, corresponden a la señorita Marta Escalante, auxiliada de las señoritas Celinita Lahmann y Clemencia Mata.

En torno de la señorita Lindo Acuña, ocupan lugar en la mesa las jóvenes damas doña Odilie de Aguilar, doña Lucrecia de Médez Bolio, doña Margarita de Esquivel, doña María de Mata, doña Niní de González, doña Zaira de Murray, doña Julieta de Echandi, doña Adolita de Esquivel, y las bellas señoritas Clemencia Jiménez, Clemencia Mata, María del Carmen Agüero, Martita Escalante, Celinita Lahmann, Hermida Montealegre Alfaro, Luz Echeverría, Hortensia Echeverría, Robín Demellyn, Haydée Zurcher, Margorie Zurcher, Sarita Montealegre, Ana Isabel García, María Cristina Montealegre, Lily Rohrmoser, Margarita Terán, María Terán, Margarita Zeller, Eugenia Zeller, Iris Hine, María del Rosario Esquivel, Lelia Alvarado, Chabela y Sarita Johnston, Catalina Pirie y Margarita Jiménez.

A tan perfumado bouquet de señoras y señoritas, que rinden pleitesía justa y merecida a la gentil amiga, une LA NUEVA PRENSA, su palabra de admiración y cariño para la bella novia que ha de lucirse en día próximo.

Regreso de Europa

Después de una ausencia de varios meses, ingresará en la tarde de hoy a esta capital el estimable joven don Miguel Martín hijo.

El joven Martín recorrió las principales ciudades de Europa en viaje de placer y recreo, habiendo visitado las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.

Le presentamos nuestro atento saludo.

"La Victoria"

(Tienda Perera. Frente a la Eureka)

Tiene el gusto de anunciar a su numerosa y digna clientela que no tenemos el Baratillo del Siglo, pero que vendemos ya, sin esperar al lunes muchos artículos baratos

VEA ALGUNOS:

MUSELINA TODA DE SEDA	de	¢ 3.50	a	¢ 2.50
Crespone Japoneses Garantizados, 26 colores diferentes			de	4.50 a 3.50
Tafetán de lana de 1 metro de ancho		de	8.00	a 4.00
Tafetán de lana de 90 cms. de ancho		de	4.50	a 3.25
Tafetán de lana de 90 cms. de ancho		de	6.00	a 3.75
Fulares de seda		de	2.00	a 1.25
Cortes de casimir		de	40.00	a 23.00
Cortes de casimir		de	60.00	a 26.00

Constantemente tenemos en nuestras ventanas artículos nuevos, a precios que no podrán ser IMITADOS en varios siglos.

I. PERERA & Co.

Ayer en la Cámara de Diputados

Discurso del Lic. Rogelio Sotela

Cuando llegué a la Cámara esta tarde, oí que el General Volio increpaba a los masones y a los liberales por haber estado de parte de la moción del Presbítero Mendoza, según entiendo. Y vi que se decían palabras vehementes y se hablaba con entusiasmo de órdenes religiosas y de misiones, y pensé entonces que se estaba empeñando una lucha alta, una lucha de ideas y seguí con interés el curso del debate. Pero no acierto a comprender todavía esa vehemencia, puesta únicamente en una cuestión de monedas, de dinero; que si el Presupuesto de Culto debe tener cien mil colones, que si debe tener sesenta mil...

ro es, en todo caso, apenas el abono, el abono material para que crezca la semilla que se siembra. Allí ellos con su dinero y nosotros con nuestras ideas; no debemos parecer mezquinos regateando una cosa puramente secundaria. Decía el orador ardentemente que los Padres Capuchinos se llevaban las pesetas de nuestro pueblo para España y que con un cinco de manila lo exportaban vendiéndole a cincuenta céntimos un Cordón de San Francisco.

No, señores Diputados! A nosotros no nos tiene que importar la peseta que dé el campesino; al contrario yo pienso que él pone en esa

moneda su corazón, pone su fe y si no ha de arruinarse por la peseta que da, en cambio ha elevado su alma hacia el bien. Y esos cincuenta centavos que le costó un Cordón. ¡qué va a importarnos tampoco! Si más bien el campesino ingenuo, el que no razona mucho en cuestiones religiosas, necesita una fe que le atempera sus pasiones. (Grandes aplausos)

¡Qué vale el mísero dinero de ese campesino si en cambio llevándolo anudado a su cintura el Cordón franciscano puede librarse del mal y tener un pensamiento hacia lo Alto?

Se preguntaba el señor Volio que

qué han hecho los Capuchinos en Costa Rica. Y yo le digo que debemos preguntarnos que qué han destruido, qué mal han hecho. No! No puede hablarse en tono de befa de estos misioneros franciscanos. El señor Volio ha hablado en un tono de burla que no corresponde a la hermosa misión que ellos tienen ni a la altura que debe tener el debate. Estos mismos hombres de largas barbas fueron los que vinieron de España trayendo sobre las banderas de rojo y guajá la enseña de la Cruz. Estos mismos hombres fueron lo que vinieron a hablarles

Continúa en la página 8.—

Se está terminando de ampliar la bodega de Ferrocarril en Puntarenas para facilitar la exportación del café

Por cuenta de la Administración del Ferrocarril al Pacífico; y a solicitud de la Secretaría de Fomento y de la Cámara de Comercio de Puntarenas, se está terminando ya el trabajo de ampliación de la bodega del Ferrocarril en Puntarenas con objeto de facilitar la exportación de la próxima cosecha de café.

El ferrocarril también se ha comprometido a llevar el café hasta el final de muelle nuevo.

Gestión para que el Congreso se reúna de noche

El señor Presidente de la Cámara de Comercio don Alfredo Sasso, se acercó esta tarde a la Cámara Legislativa, con objeto de hacer gestión entre los señores Diputados para que en esta época de sesiones extraordinarias, sesionen también por la noche.

Dice el señor Sasso que ocupándose las sesiones de la tarde en discusión del presupuesto, pueden señalarse reuniones por la noche para conocer de otros asuntos que interesa resolver en esta legislatura, tales como la nueva ley de Tarifa Consular, enviada recientemente al Congreso por el Ejecutivo.

LA CONSTRUCCION DEL NUEVO PUENTE DE LA FABRICA

Los ingenieros opinan que la crítica no tiene fundamento y que el puente está bien calculado para el peso que tenga que soportar

Con motivo de una nota firmada por don Luis Demetrio Tinoco, que publicamos en nuestra edición de ayer, ha habido afluencia de visitantes en las obras de construcción del nuevo puente de cemento armado en la calle de la estación. Esta mañana, muy temprano nos constituimos en el lugar donde se ejecutan esos trabajos y tuvimos la oportunidad de conversar detenidamente con un grupo de ingenieros que comentaban las afirmaciones del señor Tinoco acerca de que las vigas del puente estaban cortas.

Personalmente hicimos la medida del espacio del bastión en que descansan las vigas, comprobando que tienen un asiento de 40 centímetros en la acera. Preguntamos a los señores Ingenieros de la Compañía contratante de las obras de Pavimentación si ellos aceptaban la garantía de ese puente y nos contestaron que lo hacían sin reparo alguno porque su construcción sería lo bastante sólida para resistir con lujo el peso de 20 toneladas, que fue la base de cálculo que sirvió para ejecutar el trabajo.

Los cálculos estáticos del Ingeniero Jehle, de la Weiss and Freitag comprueban además, con exceso de detalles, que no tiene razón científica alguna la alarma que se trata de circular en el público acerca de la deficiencia de la obra en construcción.

Si los que la critican—nos dijeron los señores ingenieros presentes—tuvieran títulos profesionales que dieran autoridad a sus cálculos y observaciones con gusto daríamos la explicación detallada de esta obra

y sus cálculos de resistencia; pero una simple alarma fundada en números que no son exactos, no puede ser motivo de mayores comentarios.

La responsabilidad profesional de nuestros informantes y la opinión que en el lugar de nuestras observaciones tuvimos el gusto de oír, emitidas por personas de reconocida capacidad, nos hacen comprender y asegurar que la obra está perfectamente bien ejecutada y que los cálculos de resistencia son exactos en relación con el peso máximo que el puente haya de soportar con nuestro tráfico de muchísimos años.

De paso hicimos algunas observaciones acerca de la ejecución de los trabajos de pavimento y nivelación de aceras en las calles del Parque Morazán; están para terminarse las obras de colocación de tubos subterráneos para la conveniente distribución de las aguas y posiblemente en esta semana se ponga a trabajar la máquina distribuidora del concreto en la calle quinta, entre la Biblioteca y la esquina de La Viña con lo cual quedará terminada esa parte de la importante obra de pavimentación de la avenida de las Damas.

Los vecinos de la callejuela del Morazán, frente a la residencia particular del Lic. González Víquez parece que han ofrecido contribuir a fin de que el Comité de Pavimentación haga el arreglo de dicha callejuela.

Igual gestión están realizando los vecinos de la calle tercera o sea la que pasa frente a las oficinas de "La Tribuna".

Si en vez de provocar conflictos

y criticar lo hecho y por hacer en cuanto depende del actual Comité de Pavimentación, se ocuparan los vecinos de buscar el medio de aportar los dineros necesarios para realizar las obras en condiciones económicas que aminoren las dificultades actuales, estamos seguros de que la pavimentación de San José, una vez terminada, daría realce y prestigio a la ciudad que ofrece hoy el espectáculo lamentable de sus calles que son lodazales intransitables; pero la experiencia nos va enseñando que todo esfuerzo entre nosotros tiene por parte del público un mal pago y es así como el actual Comité de Pavimentación que ha tabajado con verdadero empeño y acrisolada honradez, encuentra los obstáculos que el público conoce y que van constituyendo algo así como una guerra civil en que por lógica consecuencia el perdedor será en definitiva el vecindario de San José.

Un nuevo Comité de Pavimentación, tendrá en cualquier momento

CONFERENCIA

Mañana a las 3 de la tarde, el señor Ministro de Guatemala, dará una conferencia en el Edificio Metálico para los niños de cuarto grado y los maestros.

Esta conferencia está patrocinada por la Escuela de Aranjuez.

las mismas dificultades económicas que el actual y tropezará además, al iniciar sus gestiones, con la novedad de que tiene que principiar por estudiar los contratos. Por bien que nos vaya, quedaremos en la misma porque por grandes que pudieran ser las capacidades de una nueva Comisión, siempre tendrá las manos atadas sin poderlas mover por falta de recursos.

Este diario, que el primero de noviembre pasará a manos del Ingeniero Fernández Peralta, miembro importante del cuerpo de profesionales del Comité de Pavimentación, desea, antes de hacer el traspaso, dejar constancia de que mira con simpatía las labores de la Comisión de Pavimentación y reconoce la rectitud de sus manejos.

BODAS DE PLATA EN EL HOGAR BRESCIANI - FOURNIERI



Don Abramo Bresciani



Doña Paulina de Bresciani

25 años hará mañana que hubo de constituirse, para prestigio de la Colonia Italiana y del ambiente social, el hogar de don Abramo Bresciani y su señora esposa doña Paulina Fournieri, a quienes nos es muy grato anticipar afectuosa felicitación en la fecha de sus bodas de plata.

Prestigia este hogar con su belleza la señorita Hortensia, proclamada para Soberana Social del Segundo Carnaval de San José, el año de 1927, haciendo un reinado de sobresaliente alegría, no solamente por los méritos personales que le acreditan sino también por la simpatía con

que se recibió su elección. A su lado hacen así mismo,—belleza y bondad—sus hermanas las señoritas Luisita y Marta, damitas que han sabido de la unánime admiración al frecuentar nuestros salones. Seis hijos varones, Roberto, Mario, José Antonio, Alfonso, Francisco y Abraham, dan testimonio de caballeridad y de amor al estudio y al trabajo.

Al cumplir este aniversario tan lleno de alegría los esposos Bresciani - Fournieri, deseamos que sean muchos años más los que les resten en el afecto de su hogar, bañados por la ventura y la dicha.

Ecos del baile de Halloween



SEÑORITA HILDA LYON Traje de Discos de Victrola Foto Hernández

En el conjunto que admiramos de trajes en los salones del San José Golf Club, la noche del sábado pasado, mereció por el veredicto del jurado de caballeros y damas el primer premio por su originalidad, el confeccionado artísticamente por la señorita Hilda Lyon, y que representaba discos de victrola. "La música en uno de sus aspectos", podríamos nosotros decir al admirar a la señorita Lyon, luciendo su traje, que mucho gustó a la concurrencia aprobando el fallo del jurado calificador. Rendimos nosotros también homenaje a la bella damita que nuevamente triunfa en nuestros salones.

Ha llegado de nuevo!!

VELOURS CHIFFON

(Felpa de Seda)

en cortes de regia fantasía

No pierda la oportunidad de comprar lo más precioso en cortes que ha llegado a San José, con la seguridad de que nadie tendrá otro igual al suyo pues solo ha venido uno de cada color

Para vestidos de noche es la última palabra, sea Ud. una de las primeras en adquirir uno ya que solo hay una cantidad limitada

"LA SAMARITANA" de A. G. Malick

TELEFONO 3345

Al Sur de la Botica Oriental - Frente al Mercado

Cemento Alsen \$ 16.50

Hierro retorcido y para Techo

Adela vda. de Jiménez e hijos

Cámara de Cafetaleros

LA SECRETARIA DE SALUBRIDAD INFORMA QUE LAS MEZCLAS DE CAFE CON MAIZ NO SON NOCIVAS

En las primeras horas de la noche de ayer celebró la Junta Directiva de la Cámara de Cafetaleros.

En primer término se cambiaron impresiones ampliamente acerca de la posible rebaja de los fletes marítimos para la exportación del café, en lo que se muestra sumamente interesada la Cámara. Se dispuso celebrar una sesión especial para tratar definitivamente ese asunto.

Una moción del Licenciado don Andrés Venegas referente a abonos, pasó a estudio de la Comisión respectiva.

Fue leído un reglamento de las tostadoras de café de Guatemala, el que considerándose de interés se pasó a estudio de Comisión.

Se hicieron consideraciones acerca de las posibilidades del mercado de café en Chile, con motivo de un informe de nuestro Cónsul en aquel país en que manifiesta que a aquel mercado llega mucho café adulterado de Alemania.

Se dieron instrucciones al Secretario de la Asociación con respecto al certamen artístico para la marca de nuestro café.

Se dió lectura a una nota de la Secretaría de Salubridad en la que se informa que las mezclas de café con maíz no son nocivas a la salud.

La casa Lyon notifica a la Cámara que tiene varias clases

de abonos químicamente puros y muy convenientes para el café. Asimismo informa a la Administración del Ferrocarril al Pacífico sobre las facilidades que puede hacer para el transporte de abonos.



los tiranos del hogar

QUE ALEGRÍA verlos siempre sonrientes, saludables!

Lo principal es evitarles molestias irritaciones. ¿Como? Rociando el tierno cuerpecito con Maizena Duryea cada vez que se bañe al nene o se le cambien pañales. La Maizena Duryea absorbe la humedad y deja el sonrosado cutis terso y fresco, lo que evita las irritaciones. La Maizena Duryea puede ponerse con toda confianza en el delicado cutis del nene.

Alfonso Altschul Ap. H San José

MAIZENA DURYEA



LA PELICULA —

Es el Enemigo Natural de los Dientes

A ella atribuye la ciencia dental moderna numerosos y graves trastornos de las encías y de los dientes

NO crea Ud. que sus dientes son por naturaleza manchados y opacos. Puede Ud. restaurarles su blancura maravillosa, siguiendo este procedimiento nuevo.

En la película se reproducen los microbios a millones. Y los micro-

bios, con el sarro, son la causa fundamental de la piorrea. La película favorece a la vez las picaduras.

Los dentífricos comunes nunca han podido destruir eficazmente la película. Esa es la razón por la que los dentistas recomiendan ahora un dentífrico especial para eliminar la película, llamado Pepsodent.

Sírvase aceptar un tubo de muestra

Para probar sus resultados, envíe el cupón y recibirá una muestra gratis para 10 días. O bien, compre un tubo — de venta en todas partes. Hágalo Ud. ahora, por su propio bien.

Un Tubo Gratis Para 10 Días

The Pepsodent Co., Depto. R, 1104 S. Wabash Ave., Chicago, E. U. A.

Envíen un tubito para 10 días a

Nombre _____

Dirección _____

Ciudad _____

Déjale dirección en el tubo. Escríbala clara. Envíe un tubo para cada familia. 8-10-8

La Tienda "MIL COLORES"

Trajo especialmente de Londres un **MAGNIFICO Cortador Inglés**

titulado en el mejor Colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones así como los atestados de otros premios recibidos en efectivo.

Gran Surtido de Casimires Ingleses

Enrique Yankelewitz

Frente a La Alhambra



Declarado improcedente un recurso de Habeas Corpus

En la edición del sábado último dimos cuenta de un recurso de Habeas Corpus, interpuesto por el licenciado don Alfredo Saborio a favor de don Víctor Manuel Cantillo, quien fue condenado por el Jefe Político de Santo Domingo de Heredia a 30 días de cárcel por portación de arma prohibida. Ese recurso fue declarado improcedente en la sesión de ayer de la Corte Plena.



PIORROL

UTIL en encías inflamadas, dolorosas amoratadas; enfermedad llamada **PIORREA**

Preparado por la "FARMACIA ESPAÑA" del Lic. don Lucas Morúa A., Farmacéutico Cartago

DE MIRAMAR

El baño para ganao recién construido en este cantón, e inaugurado el día 4 de este mes, está dando los resultados deseados; el día de la inauguración fueron sumergidos en él como 125 reses, por lo cual los respectivos dueños quedaron muy satisfechos.

Cuando esta obra se construía algunos individuos eran contrarios a ella y propalaban la especie de que eso era peligroso para el ganado; quizá sin comprender el beneficio que se opera en el animal después de haber sido sometido a la benéfica solución; pero ya por suerte las pocas personas que hacían mala atmósfera al dicho baño están convencidas de los magníficos resultados que esto está dando y tanto éstos como el resto de vecinos poseedores de semovientes están anuentes a llevar sus animales para ser bañados los días indicados.

Desde que fueron paralizadas las minas de esta jurisdicción este bendito pueblo ha ido en retroceso, día con día las entradas de la comunidad han ido mermando, al extremo de que para elaborar los presupuestos municipa-

les el señor Jefe Político se ha visto obligado a recurrir a medios extraordinarios para nivelar éstos.

Y para colmo de males, la empresa de luz eléctrica, sin decir "agua va", el primero de este mes suprimió el servicio de alumbrado en esta villa; dejándonos en tinieblas, y sin esperanza de que vuelva a ser rehabilitado el pueblo de este servicio.

Menos mal si la compañía hubiera avisado anticipadamente su proceder, pues así nos habríamos preparado con los antiguos faroles, y a esta hora no estaríamos del todo sin luz aun cuando ésta fuera deficiente.

Ya es tiempo que la Municipalidad trate de subsanar esta dificultad y al efecto, creo según rumores, que en la próxima sesión tratarán de este asunto.

Corresponsal Miramar, octubre 24 de 1929.

TRAUBE

La cerveza sin rival

EL FRONTON JAI - ALAI

UNA MAGNIFICA OBRA DE LA VOLUNTAD Y EL ESFUERZO

Con inusitada rapidez, aquí donde todas las obras y construcciones se eternizan por meses y meses, hemos visto levantarse el elegante edificio del Fronton Jai Alai, obra de la voluntad y el poderoso esfuerzo de los señores Macua hermanos.

San José contará desde ahora con un magnífico templo del más viril y bello de todos los deportes: la Pelota Vasca.

Los tiempos modernos, han impuesto, como una necesidad más que como una distracción, la práctica de todos los deportes benéficos a la salud.

Vivimos en la época del músculo y de la competencia. Hay que ser fuertes, física y mentalmente para triunfar en la vida y nada como el deporte para fortificar y ennoblecer el espíritu de las juventudes.

El juego de Pelota Vasca, que ahora se comenzará a practicar entre nosotros, tiene como principales características la belleza y emoción de sus jugadas; pone en tensión y juego todos los músculos, aviva la circulación de la

sangre y despierta un gran sentido de la nobleza en los que lo practican, por su reglamentación que se halla en todo ajustada al más amplio espíritu de caballero sidad.

Nuestra juventud entusiasta y amante de los nobles deportes, ha de encontrar en la Pelota Vasca el gran atractivo que sirva para encauzar por derroteros sanos su desarrollo físico y las energías propias de la gente moza.

El Fronton Jai-Alai será además de un templo de la Pelota Vasca, un estadio donde se podrán practicar variados deportes y contará con un magnífico gimnasio y cancha de tennis.

Los hermanos Macua, creadores y fundadores de las sociedades Jai-Alai, en San José, tienen una larga y brillante hoja de servicios en la historia del deporte Vasco. Enamorados de ese bello deporte practicado desde hace siglos por los hombres de la raza Vasca, han sabido pensar y realizar, una obra de verdadero beneficio para la juventud.

NORTHERN RAILWAY COMPANY

Servicio de Trenes

A contar del Viernes, 1º de Noviembre, se observarán los siguientes cambios en el itinerario de trenes: Queda suprimido el servicio de trenes diarios, de San José a Alajuela a las 8.15, y de Alajuela a San José a las 12. El servicio de los Lunes, Miércoles, y Viernes, de Toro Amarillo a Siquirres, queda suprimido, y substituído por un tren que saldrá los Martes y Sábados de Toro Amarillo a la hora de costumbre (5.45).

Los servicios de Siquirres a Toro Amarillo los Martes, quedan suprimidos. Se suprime igualmente el tren de Limón a la Estrella y viceversa de los Miércoles.

San José, Octubre 24, 1929

F. SHEEHY, Superintendente

M. M. MARSH, Administrador

EL MEMORIAL A FAVOR DE DON JAIME TROYO

Se nos informa que el memorial a favor de don Jaime Troyo Anderson tiene ya una gran cantidad de firmas. De sólo Cartago hay 346. Entre ellas la de D. Ricardo Jiménez O.

Sabemos que el señor Troyo Anderson a igual que su abogado el Lic. don Manuel I. Ugalde, están muy complacidos por

la acogida que su solicitud ha tenido y confían plenamente en que lograrán con ello la libertad ansiada.

Pida siempre cerveza

TRAUBE

Puntualidad y rapidez en el trabajo

Conseguirá Ud. en el Taller Mecánico Catalán

El hecho de tener maquinaria de la más moderna nos pone en condición de poderle ofrecer un trabajo rápido y eficiente en la reparación de AUTOMOVILES.

Garantizamos cualquier trabajo en Motores, Carrocería, Pintura y Baterías. Teléfono Particular 3144 PEPE ISERN Teléfono del Taller 3525 Calle del Cementerio, local de Induní Hons.

NOTAS DE PIEDADES

LABORES

Las cogidas de café han empezado de lleno en estas regiones. Ya el grano de oro, la base principal de nuestra riqueza nacional, empieza a madurar y con esto ofrece actividad a un mundo serio y bullicioso, es decir, a grandes y a chicos y les proporciona la oportunidad de ganar sus reales y sacar algunos la tripa de mal año y a otros de hinchar más sus bolsillos con el vil metal que tanto codiciamos.

También las tareas escolares están por expirar. Faltan unos 22 días más o menos. Sería con-

veniente que en estos lugares donde ya ha empezado la recolección de nuestro precioso fruto y que reclaman los servicios de esas manecillas ágiles, se diera el desbande de alumnos para ayudar en aquellas a sus padres.

También está por expirar mes hosco, malhumorado con los viejos, pero antes de despedirse quiso dejarnos gratos y pinándonos tres días hermanitos brillantes. Tres días de verano que fueron como el oasis en el desierto. Así se nos permitieron la rubicunda faz del astro rojo.

Corresponsal

NADA DENOTA EN RUSIA QUE HAYA BIENESTAR NI ESPERANZA,

DICE BENAVENTE

EL TEATRO RUSO ES UN "CAMELO", NO EXISTE TAL TEATRO. SOLO HAY COMPANIAS DE AFICIONADOS FORMADAS POR ESTUDIANTES Y OBREROS LA TIRANIA MAS HORRIBLE

(Por ENRIQUE UTHOFF)

Ante el actor, todo atención sobre el juego, se enfría una taza de café. Habla la mansamente bella Josefina Díaz:

—¡Santiago, por Dios, q' ya tienes helado el café!

—Pero el amor propio caliente, replica don Jacinto

De vez en vez el traspunte viene a interrumpir la partida.

—Don Santiago a escena.

Y es entonces cuando el actor se retira, que yo puedo enredar el palique con el autor. No le ha interesado Rusia. No es que él me haya dicho la frase concreta mente: "no me interesó"; pero de su frialdad en opinar, de la in diferencia con que relata su estancia ya en Leningrado, ya en Moscú, tal deduje.

—Y yo que creía que no podría existir el hombre de pensamiento á quien dejara de interesar y aun de apasionar, no en pro precisamente, sino como simple fenómeno humano, el caso de Rusia!

Alguien a quien cuento el hecho me dice:

—Es que Benavente es un furibundo conservador.

—Pero es un hombre de talento y es un artista.

—Frío como Siberia.

—Que también es caliente.

—Pero Benavente no tiene alternativas de temperatura espiritual. No le interesa nada, ni se apasiona por nada.

—Perdone usted, pero quien es cribjó "Los Intereses Creados" y "Señora Ama" y "Rosas de Otoño" y "La Malquerida" . . .

—Antes, cuando la eclosión de los entusiasmos juveniles . . .

—No mi amigo, y ahora con "Vidas Cruzadas" con "Pepa Doncel" con "El Demonjo fué antes Angel".

"Ahora no hace más que malos bares de ingenio y de habilidad técnica. Y que conste que quien habla así no era Ramón Pérez de Ayala.

Yo continúo embebrando los pro Benavente, porque creo en él —aunque no le haya interesado

Rusia— como en uno de los más sólidos valores del teatro contemporáneo. Todo el primer acto de "Pepa Doncel" es digno de la antología; y de tal acto un dúo logro de mujeres es cual perla engarzada en platino . . .

—Nada, no hay nada. Misericordia es lo que hay, dícame don Jacinto durante una de las treguas en la partida. Caras tristes por todas partes.

—Eso es haber. Hay tristeza, que es una cosa muy seria . . .

—Y tan seria . . .

Y continúa con esa su voz tenue y bisbeante:

Nada denota allí ni bienestar ni esperanza . . . Rostros protezvos. . . Le digo a usted que yo no me aventuraría a pasear de noche solo, por las calles de Petrogrado o Leningrado, como dicen ellos . . .

—Y el teatro, el gran teatro ruso, don Jacinto?

—Un camelo, no existe el tal teatro. . . Solo hay compañías de aficionados, de estudiantes y obreros con obras que escriben ellos mismos para infundir las ideas bolcheviquis. Estos propagandistas ecstáticos hacen otra cosa peregrina . . . Toman tal o cual obra popular, sea del teatro que fuere y la adaptan a su ideario y a sus propósitos y así no es raro escuchar de labios de Hamlet, recalcando trantes doctrinas comunjstas, el rojo banco. La Compañía del Teatro de Arte de Moscú nunca está allí, y hasta muchas películas de las llamadas rusas son hechas en Alemania, con actores moscovitas eso sí . . .

—Y qué horrible la tiranía de las clases directoras! Nadie puede opinar sobre la cosa pública.

(Ni sobre la pública ni sobre la privada). Los únicos facultados para hacer crítica del Gobierno son los payasos en los circos pero eso es un ardid de los funcionarios, quienes por este medio se enteran del estado de la opinión. Los esbirros observan en las masas del público el efecto que en ellas producen las censuras que burla burlando sueltan los payasos, "termómetros" pintarrejados de la temperatura popular, que siempre acusa fiebre de descontento.

Decididamente, no es un bolcheviqui don Jacinto. Se dice que ya taja su fina pluma de ave para escribir una obra con vistas a Rusia. De seguro algo interesante y bello por ser de quien es la pluma.

(Del "Diario de la Marina")

La Cera Mergolizada Emblanquece el Cutis

Deje usted que las Ceras Mergolizadas emblanquecen, purifiquen y refinen su cutis, haciendo desaparecer la oscura superficie que lo afea. Obtenga una cajita de esta cera en cualquier botica o droguería y usela todas las noches igual que se usa "cold cream." Aclara y emblanquece el cutis como por arte de encantamiento y crea una tez de blanco y delicado matiz. La Cera Mergolizada hace salir la belleza oculta. Para remover las arrugas y restaurar el matiz juvenil, báñese la cara diariamente en una loción hecha de saxolite en polvo y bay rum.



Es Preciso Neutralizar los Acidos Dañinos de la Boca

Usted cepilla sus dientes; sin embargo, se deterioran. ¿Por qué?—porque el cepillo no llega a las diminutas hendiduras que existen en *La Línea del Peligro*—donde la encía toca el diente.

Allí se acumulan partículas de alimentos que se fermentan y producen ácidos que causan el deterioro de los dientes y, a veces, piorrea. Con el uso diario de la Crema Dental Squibb puede usted neutralizar esos ácidos perjudiciales, pues contiene más de 50% de Leche de Magnesia Squibb, un antiácido bucal eficazísimo.

La Crema Dental Squibb no sólo limpia perfectamente, sino que ayuda a conservar la dentadura. Es de sabor agradable. No contiene jabón ni substancias raspantes o astringentes que puedan dañar los tejidos delicados de la boca.



E. R. SQUIBB & SONS, Nueva York

DE SARDINAL

El domingo veinte de este mes, la parca ingrata arrebató a este mundo la vida preciosa de uno de los viejos más queridos, la de don Francisco Gutiérrez Pérez.

Por muchos años hizo el servicio de correos entre Filadelfia y Sardinal con bríos de juventud. Con sus servicios en lo general siempre abnegados fue un gran filántropo; donde quiera que éste buen hombre se presentaba, su placer era el de poderle servir a satisfacción al amigo, al desconocido, de manera desinteresada, he ahí su valiosa condición que le hizo captarse las simpatías de todos los que le conocimos.

Quien llegara al villorio de San Blas y solicitara algún servicio, allí estaba don Chico Gutiérrez, como cariñosamente le decíamos, listo a servir incondicionalmente al visitante; donde había una obra que emprender, una comisión etc., don Chico estaba a la cabeza ofreciendo sus servicios.

Pasados los sesenta años de edad lo sorprende de modo violento la muerte, con la actitud nerviosa de un joven corpulento. Poco antes de separarse su alma de la materia da a sus hijos las últimas disposiciones del servicio de correos que estaba todavía a su cargo, quería con esto imponer la puntualidad en el cumplimiento, es decir, murió en su ley, cumpliendo con su deber.

Hemos perdido un buen amigo, tan apreciado de todos. Vayan para sus hijos y demás familia doliente mis más sentidas acerca de nuestra bien intencionada. Que en paz reposen los restos de tan querido amigo.

Luis Chaves A.



Para las Fiestas!

Mande a pintar su carro con tiempo

COSTA RICA BODY MFG. Co.

Tenemos seis años de experiencia en Pintura DUCO, y nadie puede igualar nuestros trabajos.

Calle Desamparados
TELEFONO 3066 - APARTADO 509

TIPO DE CAMBIO	
New York	4.005%
Londres	19.575
París	0.16
España	0.584
Italia	0.213
Suiza	0.778
Bélgica	0.558
Berlín	0.9612
Amsterdam	1.615

Los Delegados del Cana'á Alemania y México, triunfaron en el concurso de oratoria

México, 29.—El estudiante Oaxaqueño Roberto Ortiz Gris, campeón de México, en la sección internacional del Concurso de Oratoria celebrado en este año y que en la dura prueba celebrada anteayer en Washington obtuvo el tercer lugar saldrá el miércoles próximo con destino a esta capital. En nuestra información de ayer, dimos amplios por menores de la brillante actuación de Ortiz Gris, frente a los dos más temibles competidores q' tuvo en la prueba y que fueron los oradores enviados por Canadá y Alemania.

OBSEQUIO DE EL GALLO de ORO

Camisas - Pyjamas Ropa Interior

Por cada compra de 5 colones en adelante se regalará un excelente gancho para ropa.



Avenida Central
San José

TEATRO VARIEDADES

HOY MIERCOLES 30 DE OCTUBRE HOY
A las 7 p. m.
FUERZA Y BELLEZA
con PAT Y PATACHON — Entrada CINCUENTA CENTIMOS

A las 8.30 p. m.
Vida de Media Noche
con FRANCIS X. BUSCHMAN — Entrada CINCUENTA CENTIMOS

Mañana: ESTRENO
UN POBRE HOMBRE
Domingo: Estreno Religioso
CADA UNO LLEVA SU CRUZ

TEATRO AMERICA

HOY MIERCOLES 30 DE OCTUBRE DE 1929 HOY
SEMANA POPULARISIMA
ENTRADA 50 CENTIMOS

A las 7 y a las 8.30 p. m.
GRANDIOSO PROGRAMA DE ESTRENOS

La Chilénita
y las Hermanas Otero

NUMEROS DE VARIEDADES Y BATACLAN
ESPECTACULO DE LUJO Y MORALIDAD
ARTE! BELLEZA! LUZ! ALEGRIA!

GRAN TEATRO

Raventos

Miércoles 30 de Octubre

MATINEE a las 3 p. m.
La soberbia película sincronizada y efectos de sonido titulada

Cabecita Loca

Gran éxito de DOROTHY MC KAIL y JACK NULHALL
Por última vez!

Entrada \$ 0.50

TANDA a las 7 p. m.
SELECTO PROGRAMA
Dos capítulos de ESTUDIANTES

LA NOVIA DE SI MISMO

BELLAS CONDISCIPULAS
y extras VITAPHONE
FALSE ALARM FIRE Co.
Nuestras Melodías Favoritas
Canciones sentimentales

Revista "Paramount" No. 101-102

A las 8.30 p. m. — EXITO COLOSAL! EXITO ENORME!
Por 3a. vez. La sensación del año!!!
La sublime y majestuosa super producción

LA DIVINA AMANTE

El romance pasional más bello que ve y oye
Creación máxima de CORINNE GRIFFITH
y los amentes VICTOR VARCONI y H. B. WARNER
REVISTA PARAMOUNT SONORA No 1
y Fábula con Canciones YE OLD MELODIES

Mañana JUEVES. — REGIO ESTRENO 50% PARLANTE
La emocionante película de inmenso éxito

NOCHES DEL DESIERTO

por la encantadora Betty BRONSON y Mitchel LEWIS

HOY Miércoles 30 de Octubre - **TEATRO MODERNO** - Tanda Popular a las 7 p. m.

TRIUNFAL EXITO DE DE COMPAÑIA "MENDEZ"

La estupenda revista de gran espectáculo y éxito inmenso

El Paraíso Perdido

Suntuosísima presentación — Gran desfile de arte, belleza y alegría — Entrada UN COLON

Mañana JUEVES. Soberbio Estreno! Otro exitazo! La majestuosa revista: **EL TEMPLO DEL AMOR**

Ayer en la Cámara de Diputados

Continuación de la página 5.—
de mansedumbre a los indios de América; los mismos que sacaron a quel carbón de la mina y lo convirtieron en el diamante de una nueva civilización; por ellos fué que un día pudo verse que aquellos indios que hablaban una lengua extraña y desabrida pudieron un día decir de rodillas en lengua castellana, "PADRE NUESTRO QUE ESTAS EN LOS CIELOS" . . . (Ovación) ¿Que qué han hecho? (En este momento el General Volio interrumpe al Diputado Sotela y le dice que esos son lirismos, que son frases) El Diputado Sotela continúa: Sí, serán lirismos pero prefiero quedarme diciendo estos lirismos y no proferir vulgaridades como hacen otros. Ha blaba él de piojos y de pulgas, qué-dese para él entonces lo q' no es lirismo, yo sólo quiero hacer justicia, exaltar una obra de bien social que nadie puede negar.

Y si nada material hubieran hecho los Capuchinos, si no hubieran hecho más que fomentar la cultura en torneos literarios y en ediciones bellas, ya habrían hecho bastante

Esta noche a las siete popularísima en el MODERNO con la grandiosa revista "El Paraíso Perdido"

Mañana Jueves grandioso estreno "El Templo del Amor"

Una estupenda tanda popular a las 7 p. m. ofrece esta noche en el Moderno la aplaudida Compañía Méndez. Una de esas tandas que se ven de bote en bote pues se ofrecen magníficas revistas a precios inverosímiles y allí se da cita lo mejor de nuestra sociedad que pasa un rato deliciosamente encantador sin ningún sacrificio pecuniario.

Para hoy se anuncia la represen-

con andar por el mundo enseñando la figura angélica y magnífica del Santo de Asís porque así los hombres oyen palabras verdaderas de fraternidad y de amor, que tanto necesitan los pueblos. (Aplausos)

Y concretándose a la cuestión económica: liberalmente debemos tratar este asunto, no con mezquindad. Si en el siglo pasado, creo que en el año 52, según lo prevenía el Concordato, la Iglesia recibía diez mil pesos fuertes pues justo es que hoy, con la difusión del ejercicio del culto, con el aumento grande de población con el deprecio de la moneda necesiten una suma mucho mayor. Estoy con la tesis del Presbítero señor Mendoza en cuanto se acepta el plan del Ejecutivo; y estoy con eso porque eso fué lo que hizo ley de la República este mismo Congreso hace pocos días y eso es lo que pide el Cabildo y eso es lo que desea dar el Poder Ejecutivo.

Nosotros no podríamos, sin pecar de mezquinos, regatearle a la Iglesia una cuestión de colonos. (Aplausos)

tación de la suntuosa revista de éxito inmenso que se titula El Paraíso Perdido en donde Méndez hace un derroche tremendo de arte, lujo, elegancia.

Para mañana jueves se anuncia el estreno de la revista de éxito inmenso q' se titula El Templo del Amor, que indudablemente constituirá un nuevo triunfo para la compañía y llevará al Moderno una gran concurrencia.

Peticion para que . . .

Viene de la página 3.—

evidente, la misma parte recurrente se interesa en que se haga un señalamiento corto para evitar mayores retrasos.

Si en algunas ocasiones hay gran interés de la parte recurrente porqué se haga un señalamiento largo tratándose de una simple resolución interlocutoria de las q' admiten casación o de juicios ejecutivos, interdictos, mortuales etc., con seguridad hay detrás de ese interés el único objeto de retrasar la tramitación para causar daño a las otras partes, intento que no debe favorecer la administración de justicia.

Natural parece entonces establecer el trámite de vista solamente con carácter facultativo para las partes y cuando se trate de la sentencia dictada en juicio ordinario.

La parte recurrente es la que tiene verdadero interés en que se celebre o no la vista del negocio. Es a ella entonces a la q' debe concederse la facultad de pedir q' se efectúe o no el debate oral. Con esa base, el artículo 975 podría redactarse así:

Artículo 975:
"Sólo se señalará día para la vista cuando el recurso hubiere sido interpuesto contra la sentencia dictada en juicio ordinario y en el único caso de que ese trámite hubiere sido pedido por la parte recurrente en el mismo escrito en que se establece el recurso o dentro de los tres días siguientes a la notificación del auto de admisión del mismo.

En cualquier momento podrá la parte recurrente prescindir del trámite de vista, siendo válidas las ampliaciones de recurso que conforme al párrafo que si-

gue se hubieren hecho hasta ese instante.

Hasta la vista del recurso podrá la parte que lo haya interpuesto en cuanto al fondo, citar otras leyes diferentes de las que hubiere señalado como infringidas al interponerlo. Se podrá también ampliar en cuanto al fondo el recurso que se hubiere interpuesto tan sólo por motivo de nulidad de forma.

Pero en los recursos fundados en una nulidad de esta última clase, no podrá alegarse ninguna distinta de las consignadas en el escrito en que se estableció el recurso".

(Continúa con "Demoras causadas por la falta de papel sellado").

SIN DUDA ALGUNA

Nadie puede pretender lanzar sombras sobre un artículo una persona o una cualidad, cuyos méritos intrínsecos son por todos reconocidos. Por tal razón nadie pretende negar a la cerveza Traube sus admirables cualidades como reconstituyente de juicio

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Central.

- 1.—Cleopatra. Marcha triunfal. Mancinelli
 - 2.—Der Freyschutz. Obertura Weber
 - 3.—Leda. Vals Intermedio (a petición J. Fonseca)
 - 4.—Mefistófeles. Gran fantasía sobre la ópera Boito
 - 5.—Obertura húngara (a petición) J. Fonseca
- El Director,
Roberto Cantillano

TRAUBE
Refresca y Alimenta

Neutralon y Neutralon con Belladona

(SCHERING)

Poderoso medicamento contra la hipersecreción, hiperacidez y las úlceras del estómago y duodeno. Se presenta bajo la forma de un polvo finísimo de color blanco, insípido, inodoro e insoluble en el agua en la que se forma una suspensión homogénea.

EL NEUTRALON (Schering) tiene la gran ventaja, sobre los otros preparados alcalinos, de no ejercer un efecto irritante sobre las glándulas pepsinógenas como ocurre en el bicarbonato de sodio.

Envases originales:

Cajas con 21 papelititos de 3 gramos, con cajita especial para bolsillo

De venta en las principales Farmacias

FRANK DE CASTRO y HNO.

Representantes para Costa Rica

Ultima Conferencia de Doña Belén de Sárraga

La Cuestión Religiosa en México

A las 8 30, en el Salón "Ester Silva" del Edificio Metálico.

TEATRO NACIONAL

Temporada oficial de Opera y Baile

BRACALE

Queda abierto un abono a diez funciones nocturnas. Se atiende en la Boletería del Teatro Nacional de 1 a 3 de la tarde. Todos los días.

Precios por el abono

LUNETAS o BUTACA	\$ 90.00
PALCO + ASIENTOS	360.00
.. 6	540.00
.. 8	720.00

Debut el 3 de Noviembre de 1929

Siguen los llenos en el América con la Chilénita y las hermanas Otero

El éxito de las dos funciones por noche a cincuenta céntimos la entrada

Jamás se ha obtenido mayor éxito que el que de noche en noche está obteniendo en el Teatro América La Chilénita y las sin par Hermanas Otero con las funciones ultrapopulares de las siete y las ocho y media de la noche.

Las de anoche fueron de lleno completo y tanto la Chilénita como las Otero recibieron de parte del inmenso público los más calurosos aplausos.

Estas funciones continuarán durante la semana. Para hoy tenemos dos nuevas que auguran dos llenos más.

Los precios de entrada son ul-

El eminente tenor Benimiano Gigli llegará en breve a esta capital

Con gran placer anunciamos que en breve nuestro público podrá darse la satisfacción de oír a una de las más célebres figuras del arte lírico mundial, al célebre tenor del Metropolitan Benimiano Gigli que la empresa del Raventós ha contratado para deleitar a su público con la voz de ese coloso de la ópera.

Esta noche el Raventós anuncia la tercera representación de la colosal obra de éxito sin precedente La Divina Amante, la película que más ha llamado la atención en el presente año que el público ha considerado como la película más grandiosa

trapopulares: cincuenta céntimos la localidad a luneta, butaca y palco.